

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Francisco Javier Cano Leal, Diputado del Grupo Parlamentario de Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito sobre los datos de desempleo en del mes de Junio en la provincia de Huelva, la precariedad y temporalidad laboral y las medidas para combatirlas.

Congreso de los Diputados, 3 de julio de 2017

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Los datos relativos al empleo en el mes de junio revelan que la provincia de Huelva, por delante y junto a la de Almería, son las únicas en las que el paro ha aumentado. No es un hecho nuevo. El sexto mes del año suele registrar buenos datos en materia de empleo en casi toda la geografía española, menos en Huelva, y este año no ha sido una excepción. En la última década, siempre ha aumentado el desempleo en el mes de junio en Huelva, pero hay que trasladarse a 2010 para localizar una cifra similar de parados, ya que de 2011 a 2016, el número de parados en junio es superior al de 2017.

Según los datos hechos públicos por el Servicio Público de Empleo Estatal (SEPE), la provincia onubense generó 49.885 parados, lo que supone 5.371 más que en mayo, esto es, un 12,07% más.

Por sectores, el paro descendió un 1,24% en la construcción (4.212 parados) y un 2% en el sector servicios (25.778 parados), pero aumentó un 5,06% en la industria (13.241) y, especialmente, en la agricultura, con un aumento del 83,27%, que se traduce en 6.016 desempleados más de un total de 13.241.

En lo que a relaciones laborales se refiere, se suscribieron 34.887 contratos, un 19,5% menos que en mayo pero un 16,6% más que en junio del pasado año. La temporalidad es la nota predominante de estas contrataciones, pues suponen el 97,5% del total.

La consecuencia es patente. Con el aumento del paro, se ha registrado un correlativo descenso de afiliados a la Seguridad Social. La cifra al cierre de junio en Huelva es de 208.399 afiliados, un 11,6% menos que en mayo pero un 6% más que en 2016.

Por lo que afecta a prestaciones, en el mes de junio fueron 32.323 los parados onubenses que recibieron algún tipo de prestación por desempleo, de modo que 12.191 parados no recibieron ninguna ayuda.

El gasto medio de las prestaciones se situó en 759,2 euros al mes, 45,4 euros por debajo de la media nacional.



Por edades, del total de parados, prácticamente la mitad, 7.529, tienen más de 45 años. Asimismo, el 60,19% corresponde al sector servicios, el 15,48% a agricultura y pesca, el 8,28% a la construcción y el 5,38% a la industria.

En relación a lo anterior, se formulan las siguientes preguntas:

- 1º.- ¿Tiene proyectado el Gobierno de la Nación adoptar alguna medida para reactivar el empleo en la provincia de Huelva, especialmente en el mes de junio de cada año?
- 2º.- ¿Va a realizar el Gobierno alguna acción dirigida a combatir la temporalidad y la precariedad laboral en la provincia de Huelva?
- 3º.- ¿El Gobierno tiene previsto fomentar medidas que aumenten el empleo en sectores como la industria y la agricultura?

Francisco Javier Cano Leal
Diputado del Grupo Parlamentario de Ciudadanos